



K.F.F. GEWINNT DEN BAYERISCHEN INNOVATIONSPREIS EHRENAMT (KATEGORIE: NEUE IDEEN)



Liebe Mitglieder,
liebe Eltern unserer Nachwuchskicker/-innen,

es freut uns sehr euch mitteilen zu können, dass wir als „K.F.F. Mettenheim“ bei dem vom Bayerischen Staatsministerium für Familie, Arbeit und Soziales ausgeschriebenen „Innovationspreis Ehrenamt“ in der Kategorie „Neue Ideen“ ausgezeichnet wurden.

Dieser neue Preis reiht sich als **5. große Auszeichnung** in unserer Vereinsgeschichte wie folgt ein.
(Seht hierzu genauere Hintergründe auf unserer Homepage → <https://www.kff-mettenheim.de/index.php/qualitaet/preise-auszeichnungen>)

- 2012 Walter-Masing-Preis (DGQ)**
- 2013 Sterne des Sports in Bronze (DOSB / VR-Banken)**
- 2014 3. Platz beim Qualitäts-Bilderwettbewerb (DGQ)**
- 2018 Exzellente Wissensorganisation (GfWM)**
- 2020 Bayerischer Innovationspreis Ehrenamt (Bayerisches Staatsministerium)**

Insgesamt gingen für diesen Wettbewerb über **300 Bewerbungen** von Vereinen aus ganz Bayern ein. Wir als K.F.F. Mettenheim zählen zu den **11 diesjährigen Preisträgern**. Es wurden 6 Preisträger in der Kategorie „Innovative Projekte“ sowie 5 Preisträger in der Kategorie „Neue Ideen“ ausgezeichnet.

Die Preisverleihung hätte eigentlich am 11. Mai bei einer feierlichen Zeremonie im Schloss Nymphenburg in München stattfinden sollen. Bedingt durch die Corona-Pandemie wurde die Preisverleihung nun auf **unbestimmte Zeit verschoben**. Trotzdem wollen wir euch natürlich jetzt schon über den gewonnenen Preis informieren.

Wir als K.F.F. Mettenheim haben uns mit dem Thema „**Digitalisierte Prozesse im Sportverein**“ beworben. Hierbei konnten wir aufzeigen, wie wir durch unser **interaktives Managementsystem** (und gleichzeitig **Vereins-Wikipedia**) bei K.F.F. **viele Prozesse im Verein vereinfachen konnten**. Außerdem konnten wir auch unser **Aufgabenmanagement** (früher durch Word-, PowerPoint- und Excel-Dateien geprägt) durch die im Jahr 2017 eingeführte Software vollständig digitalisieren.

Es hat uns **riesig gefreut**, dass wir die unabhängige Jury unter **Vorsitz von Bayerns Sozialministerin Carolina Trautner** mit unserer Bewerbung überzeugen konnten. Neben dem Gewinn des Pokals / Urkunde wurden auch **3.000 € an Preisgeld** auf unser Vereinskonto überwiesen.



Hier nun nachfolgend der Wortlaut der Jury zu unserer Bewerbung:

(https://www.ehrenamt.bayern.de/engagement-anerkennen/innovation/2020_preistraeger-kat2.php)

„Digitalisierte Prozesse im Sportverein“

Sportverein K.F.F. Mettenheim im Landkreis Mühldorf (Oberbayern)

Der Sportverein K.F.F. Mettenheim im Landkreis Mühldorf hat sich nicht nur den Fußball und soziales Engagement, sondern auch die moderne Organisation des Vereinslebens auf die Fahnen geschrieben. Seit zwei Jahren hat er eine interaktive Managementsystem-Software implementiert. Mit diesem Tool zu den Themen Prozess-, Qualitäts- und Wissensmanagement werden etwa Protokolle und Aufgaben digital organisiert. Gleichzeitig analysiert der Verein damit auch Stärken und Schwächen, entwickelt seine Strategie für die Ausrichtung des Vereins und plant anhand von Fakten. Nun will der Verein mit einem Workflow-Generator die Prozesse im Verein weiter digitalisieren, optimieren und verschlanken. „Ehrenamt und Vereinsleben befinden sich zum Teil vor enormen Herausforderungen. Dieser Preisträger zeigt, dass auch Vereine durch die Digitalisierung bei der Bewältigung dieses Wandels profitieren können“, so Trautner

Ein **Dankeschön** gilt an der Stelle auch dem **Softwareanbieter** unseres interaktiven Managementsystem Q.wiki – der **Modell Aachen GmbH** mit der wir seit Jahren eine vertrauensvolle, partnerschaftliche Zusammenarbeit pflegen.

Hier ein kurzer Pressebericht über unseren Preis seitens Modell Aachen: → <https://www.modell-aachen.de/de/aktuelles/preisgekroente-organisation-im-sportverein-mit-qwiki>

Ein **großes Dankeschön** an der Stelle auch an **alle Funktionäre**, welche die letzten Jahre tatkräftig mitgewirkt haben um unser „Q.wiki“ Stück für Stück zu der **zentralen Organisations-Plattform** im Verein aufzubauen. Ohne dieses Engagement und vor allem dem Interesse „**Neues auszuprobieren**“ hätten wir eine solche prestigeträchtige Auszeichnung nicht gewinnen können.

Doch wie immer bei K.F.F. gehört dieser Preis natürlich **uns allen in der „K.F.F. – Familie“**. Wir als Verein und somit jedes Mitglied **kann stolz darauf sein**, dass wir zu den Preisträgern beim „Bayerischen Innovationspreis Ehrenamt“ gehören.

Sobald es Neuigkeiten wegen einem Nachholtermin zur Preisverleihung etc. gibt, informieren wir euch wieder rechtzeitig.

Herzliche Grüße

Eurer Vereinsausschuss (EG)

Mettenheim-Hart, den 04.06.2020